



Consejo Económico y Social

Distr. general
22 de abril de 2004
Español
Original: inglés

Comité encargado de las organizaciones no gubernamentales

Período ordinario de sesiones de 2004

10 a 28 de mayo de 2004

Informes cuatrienales para el período de 1995 a 1998 presentados por conducto del Secretario General en cumplimiento de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social

Nota del Secretario General

Índice

	<i>Página</i>
1. Asociación para el Progreso de las Comunicaciones	2
2. Organización Islámica Internacional de Beneficencia	4
3. Nuevos Derechos del Hombre	9

1. Asociación para el Progreso de las Comunicaciones*

(Reconocida como entidad de carácter consultivo general en 1995)

La Asociación para el Progreso de las Comunicaciones (APC) es una red internacional de organizaciones de la sociedad civil cuya misión es potenciar y apoyar a organizaciones, movimientos sociales y particulares en el uso de las tecnologías de la información y las comunicaciones para crear comunidades e iniciativas estratégicas que tengan el propósito de realizar contribuciones significativas al desarrollo humano equitativo, la justicia social, los procesos políticos participativos y el medio ambiente sostenible (de la declaración de misión de la APC).

La asociación cuenta con miembros en todo el mundo y está representada en Europa occidental, central y oriental, África, Asia, América Latina y América del Norte.

Cuando fue reconocida como entidad de carácter consultivo por el Consejo Económico y Social, sus operaciones se autofinanciaban en gran medida mediante las cuotas de los miembros y algunos proyectos eran financiados por donantes. En la actualidad, las cuotas de los miembros constituyen en torno al 5% de los ingresos de la asociación y sus operaciones y programas se financian principalmente mediante donaciones.

Numerosas organizaciones no gubernamentales (ONG) internacionales de carácter consultivo están afiliadas a la Asociación para el Progreso de las Comunicaciones:

- El Instituto del Tercer Mundo (ITeM), Uruguay (reconocida como entidad de carácter consultivo general por el Consejo Económico y Social) es miembro de la asociación.
- IBASE (Instituto Brasileiro de Analises Sociais e Economicas) (entidad de carácter consultivo general) participa en el Premio Betinho de Comunicaciones de la APC.
- El Centro de la Tribuna Internacional de la Mujer es colaborador ejecutivo de la asociación en la aplicación de la iniciativa *Women Action*.
- FEMNET (Red de Desarrollo y Comunicaciones de las Mujeres Africanas) (entidad de carácter consultivo) colaboró con el programa sobre la mujer africana de la asociación.
- AMARC (Asociación Mundial de Radiodifusoras Comunitarias) (entidad de carácter consultivo) colaboró con la asociación en un proyecto en América Latina.

* El presente informe se publica sin revisión editorial.

Participación en la labor del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios y en conferencias y otras reuniones de las Naciones Unidas

- Conferencia Internacional sobre la mujer africana y el desarrollo económico, celebrada con motivo del cuadragésimo aniversario de la Comisión Económica para África (CEPA), 1998; Conferencia Internacional sobre la Población y el Desarrollo, El Cairo, 5 a 13 de septiembre de 1995.
- Cuarta Conferencia Mundial sobre la Mujer: Acción para la igualdad, el desarrollo y la paz, 4 a 15 de septiembre de 1995. Difusión de la declaración del Programa de apoyo a redes de mujeres de la ACP: género y tecnologías de la información y las comunicaciones: el derecho de la mujer a la igualdad de acceso a tecnologías y redes de la información y las comunicaciones.
- Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, 39º período de sesiones, Nueva York, 13 a 24 de marzo de 1995.
- Cumbre Mundial sobre Desarrollo Social, Copenhague, 6 a 12 de marzo de 1995.
- Simposio de la UNESCO sobre las mujeres y los medios de comunicación de masas, Toronto, febrero de 1995.
- Simposio de la Comisión Económica para África sobre Telemática para el Desarrollo, Addis Abeba, 1995.

Cooperación con órganos y organismos especializados de las Naciones Unidas

Medio Ambiente y Desarrollo en el Tercer Mundo (ENDA) y la Red de Organizaciones no Gubernamentales de África Meridional (SANGONET), dos de los miembros de la asociación en África, trabajan en estrecha colaboración con la Iniciativa para la sociedad de la información africana de la Comisión Económica para África de las Naciones Unidas.

La asociación también ha participado en varios proyectos individuales del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) (capacitación de redes de mujeres sudafricanas y telecentros de licencia pública general de código abierto), el Fondo de Desarrollo de las Naciones Unidas para la Mujer (UNIFEM) (preparación del tema sobre género de la red mundial de conocimientos y de actividades relativas a la mujer y los medios de comunicación de masas de *Women Action* para el período extraordinario de sesiones de la Asamblea General de las Naciones Unidas) y la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) (manual de telecentros para África).

Otras actividades pertinentes

La APC ha trabajado activamente, tanto a nivel nacional como regional e internacional, en la aplicación de las resoluciones adoptadas en la Cuarta Conferencia Mundial sobre la Mujer de 1995.

Consultas y cooperación con funcionarios de la Secretaría de las Naciones Unidas

Se realizaron consultas durante los trabajos preparatorios de la Cuarta Conferencia Mundial sobre la Mujer de las Naciones Unidas.

Otros ejemplos de actividades consultivas y sustantivas

- La Asociación para el Progreso de las Comunicaciones colaboró en varias sesiones de capacitación en actividades organizadas por las Naciones Unidas en África: Conferencia con motivo del cuadragésimo aniversario de la CEPA, Foro para el Desarrollo de África, Sexta Conferencia Regional Africana sobre la Mujer.
- SANGONET, miembro de la asociación, facilitó capacitación técnica y becas para personal de la CEPA y hospedaje gratuito de sus bases de datos.
- El Programa de apoyo a redes de mujeres de la APC participó en las consultas preparatorias para la creación del portal de Women Watch en Internet (UNIFEM/División para el Adelanto de la Mujer/Instituto Internacional de Investigaciones y Capacitación para la Promoción de la Mujer).

2. Organización Islámica Internacional de Beneficencia*

(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1995)

Perfil

La Organización Islámica Internacional de Beneficencia, Arabia Saudita (IIROSA) se creó el 1º de enero de 1978 como organización humanitaria no gubernamental y apolítica en respuesta a la creciente necesidad de reducir el sufrimiento de los seres humanos en todo el mundo y fue reconocida como entidad de carácter consultivo por el Consejo Económico y Social en 1995. Cuenta con más de 30 oficinas y lleva a cabo sus actividades en más de 75 países.

Apoyo a la labor de las Naciones Unidas, objetivos y principios

La organización, como consta en sus objetivos y en su estatuto, tiene la intención de ayudar a todos los necesitados, independientemente de su etnia, lengua o religión. A este respecto, sus actividades se corresponden plenamente con las de algunas organizaciones de las Naciones Unidas, tales como el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR), el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), la Organización Mundial de la Salud (OMS), el Programa Mundial de Alimentos (PMA), la Comisión Económica para África (CEPA) y la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO).

* El presente informe se publica sin revisión editorial.

Contribución a la labor de las Naciones Unidas y sus organizaciones y de organizaciones intergubernamentales y no gubernamentales

- La organización colabora plenamente con el ACNUR en numerosos ámbitos, tales como la cooperación entre ambas organizaciones en el Pakistán y el Afganistán para ayudar a los refugiados afganos y tayikos y la firma de un acuerdo que permite remitir a los pacientes del ACNUR al hospital pediátrico y de maternidad Al-Badr construido por la IIRSA en Peshawar.
- La organización participó en una conferencia sobre la PARinAC (Asociación para la Acción) y abordó los temas siguientes: progreso de la cooperación en el espíritu de la PARinAC entre las ONG y el ACNUR para impartir capacitación, las mujeres y los niños refugiados, la asistencia en casos de emergencia, la transmisión de la emergencia al desarrollo, y cooperación y consultas entre organizaciones. La conferencia fue organizada por el ACNUR en Ginebra.
- La organización participó en el Programa de las Naciones Unidas de Capacitación en Gestión de Casos de Desastre para capacitar conjuntamente a los directores de oficinas, los funcionarios del programa y los trabajadores sobre el terreno que trabajan en África.
- La organización participó y presentó un documento de trabajo en una mesa redonda celebrada en la Sede de las Naciones Unidas en Nueva York, el 9 de marzo de 1993. En la mesa redonda, organizada por la Santa Sede con el título “Los refugiados, un desafío para el siglo XXI”, participó el entonces Secretario General de las Naciones Unidas, Dr. Boutros-Boutros Ghali.
- La Conferencia Internacional sobre Refugiadas Musulmanas Desarraigadas se celebró, con la colaboración de la oficina del ACNUR en Ginebra, en Sharjah (Emiratos Árabes Unidos), del 12 al 15 de noviembre de 1994.
- La organización asistió a la Conferencia Internacional sobre migraciones forzadas celebrada en 1995 en Eldorade (Kenya).
- La organización participó en la Conferencia de Diálogo entre Musulmanes y Cristianos relativa al desarrollo y el socorro, celebrada en Ottawa los días 17 y 18 de junio de 1996.
- La organización asistió en calidad de observador al 49º período de sesiones del Comité Ejecutivo del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados, celebrado en Ginebra del 5 al 9 de octubre de 1998.

Actividades y colaboración de la organización con organizaciones no gubernamentales islámicas y árabes

La organización ocupa la presidencia del Comité General de Socorro, que reúne a más de 50 organizaciones no gubernamentales árabes e islámicas de todo el mundo. Este Comité es una organización principal que coordina la labor de socorro de esas entidades.

I. 1995

Asistencia sanitaria: En 1995, la organización puso en marcha 354 proyectos sanitarios en 44 países, facilitó tratamiento médico a más de 3,4 millones de personas y estableció 98 laboratorios médicos en todo el mundo.

Asistencia educativa: En 1995, contrató a 395 profesores y patrocinó a 2.624 estudiantes de Asia, África, América del Sur y Australia.

Socorro en casos de emergencia: En 1995, el programa de socorro en casos de emergencia de la organización distribuyó 50 toneladas de harina, 13 toneladas de arroz, 10 toneladas de azúcar, 1 tonelada de té, 45 toneladas de aceite comestible, 91 toneladas de artículos variados, incluidas 1.600 mantas, en Asia, África, Europa y América.

Bienestar social: En 1995, el programa de bienestar social de la organización patrocinó a 77.904 niños y niñas huérfanos de 58 países, creó 42 orfanatos en 18 países y construyó un orfanato en Malí.

Desarrollo de recursos humanos: En 1995, el programa de desarrollo de recursos humanos de la organización creó en Asia y África 18 centros de formación profesional para actividades como secretariado, informática, confección, bordado, carpintería y mecánica de motores. El programa de educación de la organización ayudó a 350 instituciones educativas de 38 países.

II. 1996

Asistencia sanitaria: En 1996, el programa de asistencia sanitaria de la organización puso en marcha 223 proyectos sanitarios como hospitales, clínicas, farmacias y centros de nutrición, desglosados en 79 proyectos en África, 100 en Asia y 44 en Europa y América. También facilitó servicios de atención de la salud a más de 4,1 millones de personas en 45 países.

Asistencia educativa: En 1996, el programa de asistencia educativa de la organización apoyó a más de 347 instituciones educativas y escuelas, incluidos 20 centros universitarios y 5 internados, en 39 países, además de patrocinar a 983 profesores y a 2.094 estudiantes de 67 países.

Socorro en casos de emergencia: En 1996, el programa de socorro en casos de emergencia de la organización facilitó artículos de primera necesidad a más de 3 millones de refugiados y desplazados de todo el mundo. Ayudó a víctimas de terremotos e inundaciones en Indonesia, Egipto, Marruecos, Kirguistán y Daguestán proporcionando tiendas de campaña y material de primeros auxilios. También colaboró con el ACNUR como organismo de ejecución, ayudando a refugiados rwandeses y burundios en la República Unida de Tanzania. Colaboró con el PMA en la distribución de alimentos a personas necesitadas y a refugiados en la República Unida de Tanzania, Mozambique y Sierra Leona. Cooperó con HELP, una organización de asistencia con sede en Alemania, en la distribución de alimentos a refugiados en África y en la Comunidad de Estados Independientes (CEI).

Bienestar social: En 1996, el programa de bienestar social de la organización patrocinó a 83.000 huérfanos de 58 países, creó 25 centros para huérfanos y de asistencia materna en 12 países y construyó 22 orfanatos para 3.132 huérfanos.

Proyecto agrícola: En 1996, la organización puso en marcha un proyecto para fomentar la producción agrícola, facilitó paquetes financieros y técnicos a los grupos beneficiarios y apoyó los proyectos agrícolas.

Bosnia y Herzegovina: Cultivo de verduras, apicultura, proyecto de cultivo de setas, cría de conejos, producción pecuaria y producción de semillas de patata.

Kurdistán iraquí: Apicultura, producción pecuaria y producción de cereales.

Azerbaiyán: Proyecto de verduras en los campamentos 1 y 2 y proyecto de trigo de Agdash.

Proyecto de perforación de pozos: En 1996, el proyecto de perforación de pozos de la organización puso en marcha 23 pozos artesianos, 251 pozos de superficie y 15 unidades de canalización en Ghana, Etiopía, Mauritania, Eritrea, Malí, Uganda, el Sudán, Zambia, el Senegal, Albania, Indonesia, el Afganistán, China, el Yemen, la India y el Kurdistán iraquí.

III. 1997

Asistencia sanitaria: En 1997, el programa de asistencia sanitaria de la organización creó 9 hospitales, 98 dispensarios y policlínicas y 58 centros de nutrición en Kenya, Gambia, Nigeria, Etiopía, Uganda, el Líbano, Indonesia, Bosnia y Herzegovina, Jordania, Bangladesh, el Afganistán, Somalia y Filipinas. Dio tratamiento a 4,1 millones de pacientes en 45 países. Además, creó un hospital pediátrico especial en Jalalabad (Afganistán). Este hospital es muy utilizado por las personas que viven en campamentos de la organización y del ACNUR, así como por estudiantes locales. Se han establecido una policlínica en Sarajevo con seis clínicas especializadas y otras clínicas similares en Croacia y África.

Asistencia educativa: El programa de asistencia educativa de la organización ayudó a más de 153 escuelas, 14 instituciones educativas, 18 centros universitarios y 5 guarderías en 35 países. Se construyeron cinco albergues para alojar a estudiantes en Asia, África y América del Norte. También patrocinó a 2.094 estudiantes y a 983 profesores de 69 países.

Bienestar social: Durante 1997, en este ámbito de actividades la organización patrocinó a 55.000 huérfanos, y a 35 orfanatos que daban alojamiento a 3.773 niños y prestó ayuda a 250 orfanatos que daban alojamiento a 12.000 huérfanos. Inició un programa para niños indigentes destinado a ayudar a niños con pocos recursos y a sus familias. También puso en marcha programas especiales para personas con discapacidad en Addis Abeba, Bosnia y Herzegovina, Croacia, Austria y en algunos lugares de Asia.

Socorro en casos de emergencia: En 1997, cuando estalló la guerra en Bosnia y Herzegovina, la organización patrocinó 15 campamentos establecidos en Croacia, que acogieron a unos 800 refugiados, y distribuyó 20.000 toneladas de alimentos. También prestó apoyo a 5.000 refugiados en Kenya y a 12.000 refugiados rohingya de Myanmar en Bangladesh. Durante la guerra civil de Somalia, distribuyó 7.000 toneladas de alimentos, creó 15 unidades de servicio de comidas que ofrecían 150.000 raciones diarias. También creó el campamento de refugiados de Zakho en el Kurdistán iraquí y distribuyó 2.635 toneladas de alimentos. Además, la organización prestó ayuda a 50.000 refugiados tuareg en Mauritania, donde distribuyó 2.600 toneladas de alimentos.

Programa de desarrollo de recursos humanos: En 1997, el programa de desarrollo de recursos humanos de la organización creó 12 centros de formación profesional. Se organizaron centros de carpintería, mecánica y electrónica, de confección y de enseñanza de técnicas de secretaría e informática en Mauritania, Djibouti, Nigeria, Malí, Uganda, Bangladesh y el Chad. Se creó un centro de atención materno-infantil en Filipinas.

IV. 1998

Asistencia sanitaria: En 1998, el programa de asistencia sanitaria de la organización supervisó 140 proyectos sanitarios en 29 países, incluidos 7 hospitales, 68 dispensarios, 5 complejos clínicos, 35 clínicas, 7 farmacias, 5 centros de alimentación, 2 clínicas móviles, 3 programas de médicos patrocinados y otros 8 programas de atención de la salud.

Asistencia educativa: En 1998, el programa de asistencia educativa de la organización ayudó a más de 229 instituciones educativas en 42 países, además de patrocinar a 20.896 estudiantes y a 2.000 profesores en todo el mundo.

Bienestar social: En 1998, el programa de bienestar social de la organización patrocinó a 39.154 niños y niñas huérfanos de 50 países. También prestó apoyo a 22 orfanatos de 13 países.

Socorro en casos de emergencia: En 1998, el programa de socorro en casos de emergencia de la organización distribuyó 6.624.661 kilogramos de material de primeros auxilios en 35 países.

Proyecto de perforación de pozos de agua: En 1998, el proyecto de perforación de pozos de la organización perforó 103 pozos artesianos y de superficie y construyó varias unidades de canalización en Asia y África.

Programa de desarrollo de recursos humanos: En 1998, el programa de desarrollo de recursos humanos de la organización creó 17 centros de formación profesional en Mauritania, Djibouti, Nigeria, Bangladesh, Uganda y Malí, un centro de mecanografía en Nigeria y un centro de capacitación informática y de formación profesional en el Chad.

3. Nuevos Derechos del Hombre (NDH)*

(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1995)

Introducción

Nuevos Derechos del Hombre (NDH) es una organización no gubernamental dedicada a la promoción, la protección y el desarrollo de los derechos humanos y la legislación humanitaria. Su sede está en Junín 262, Planta Baja 2, Buenos Aires (Argentina) y tiene otra oficina en 14 Cité Vaneau, París (Francia). El nombre de la organización en inglés es New Human Rights (NHR), en francés, Nouveaux Droits de l'Homme (NDH) y en italiano, Nuovo Diritti de l'Homme (NDH). Además de las direcciones antes citadas, se están creando dos organizaciones, en el Camerún y en Roma, respectivamente, que todavía no se han reconocido como filiales. La Asamblea constitutiva de NDH se celebró en Buenos Aires en noviembre de 1990. El Consejo Económico y Social la reconoció como organización no gubernamental de carácter consultivo (categoría II) en junio de 1995.

De conformidad con la resolución 1996/31, NDH presenta el informe cuatrienal de sus actividades y su contribución en apoyo de la labor de las Naciones Unidas. La labor de NDH se ha dado a conocer con detalle en su boletín *Noticias*, que entre mayo de 1991 y diciembre de 1998 publicó 29 números. Entre 1995 y 1998 se

* El presente informe se publica sin revisión editorial.

publicaron los números 14 a 29. El boletín se remite a las Naciones Unidas y tiene una amplia distribución entre cientos de ONG de todo el mundo. Además, NDH París publica la revista *L'arc-en-ciel* con la colaboración de renombrados especialistas y activistas de los derechos humanos de Francia y otros países.

NDH ha cumplido las normas establecidas en sus estatutos, en particular con la convocatoria para el segundo semestre del año de la asamblea semestral en la que se renovarían sus autoridades. La participación de los miembros ha sido excelente y la adhesión ha crecido considerablemente. Entre sus 427 miembros se cuentan numerosas personalidades notables como parlamentarios, diplomáticos, un ex presidente constitucional de la Nación, juristas, catedráticos de universidad, escritores, artistas, profesionales, trabajadores y jóvenes, todo ellos comprometidos con la causa de los derechos humanos.

Participación en conferencias de las Naciones Unidas y colaboración con sus organismos subsidiarios

NDH envió delegaciones a numerosas conferencias de las Naciones Unidas.

- Cuarta Conferencia Mundial sobre la Mujer, Beijing (China), septiembre de 1995. La delegación de NDH constaba de 17 miembros (10 hombres y 7 mujeres).
- NDH envió representantes a los períodos de sesiones anuales de la Comisión de Derechos Humanos en Ginebra.
- El Presidente de NDH visitó todos los años las sedes de las Naciones Unidas en Nueva York y Ginebra y se reúne periódicamente con el departamento de organizaciones no gubernamentales y con funcionarios de la Secretaría de las Naciones Unidas.
- NDH tiene representantes permanentes en las oficinas de las Naciones Unidas en Nueva York, Ginebra y Viena.
- Todos los números del boletín de NDH incluyen habitualmente notas informativas sobre las Naciones Unidas, discursos del Secretario General, declaraciones y documentos de la Organización.
- NDH celebra cada año el Día Internacional de los Derechos Humanos. En 1998 la celebración estuvo dedicada a conmemorar el quincuagésimo aniversario de la Declaración Universal de los Derechos Humanos.
- La Sra. Gabriela Arias Uriburu habló en representación de NDH en la Subcomisión de las Naciones Unidas de Prevención de Discriminaciones y Protección a las Minorías, en Ginebra, sobre la necesidad de respetar la Convención sobre los Derechos del Niño y de combatir el secuestro de niños por uno de los progenitores.

Otras actividades internacionales

En el período entre 1995 y 1998 NDH ha participado en las siguientes conferencias y reuniones:

- Seminario internacional sobre los pueblos indígenas, Cochabamba (Bolivia) (marzo de 1996).

- Seminario sobre derechos económicos, sociales y culturales, Bogotá (Colombia) (mayo de 1996).
- Seminario sobre los derechos humanos en los países del Mercosur, Congreso de la Nación, Buenos Aires (Argentina) (marzo de 1998).
- Congreso Internacional por los Derechos Humanos, Universidad Nacional, Lomas de Zamora (Argentina) (octubre de 1998).

Actividades nacionales

En Argentina, NDH ha participado, entre otras, en las siguientes actividades:

- Organización y participación en 32 conferencias, sesiones públicas y mesas redondas.
- Organización y actualización en su sede de Buenos Aires de una biblioteca especializada en derechos humanos con un fondo de 846 publicaciones, entre las que se cuentan numerosas publicaciones de las Naciones Unidas, consultadas por investigadores y estudiantes.
- Mantenimiento de relaciones de colaboración con la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (Washington), Amnistía Internacional (Londres), la Comisión Internacional de Juristas (Ginebra) y otras 26 organizaciones de derechos humanos de todo el mundo.
- Recepción de pasantes, enviados por la Universidad Nacional y la Universidad Católica de Buenos Aires, para que realicen trabajos sobre derechos humanos.
- Desde octubre de 1996, todos sus servicios están informatizados y tienen acceso electrónico a la Internet. La dirección de correo electrónico es: *ndh@datamarkets.com.ar* y la de la página Web es: *www.ndh.org.ar*.
- Análisis durante cuatro años de la situación en materia de derechos humanos y de la legislación humanitaria en 72 países.
- Publicación de folletos sobre cuestiones relacionadas con los derechos humanos.
- Distribución de folletos de las Naciones Unidas relativos a los derechos humanos en 6 escuelas y 27 bibliotecas.
- Participación de miembros de su personal en diversas misiones internacionales.
- Miembro de la Comisión del Museo de la Memoria de Buenos Aires.
- Asesoramiento a ciudadanos que buscan protección del sistema de las Naciones Unidas o de la Organización de los Estados Americanos en relación con cuestiones de derechos humanos. Las oficinas de la organización abren todos los días laborables; también se pueden hacer consultas por teléfono, correo o correo electrónico.
- En el período comprendido entre 1995 y 1998, NDH convocó ocho asambleas generales de sus miembros.
- Amplia correspondencia con funcionarios, parlamentarios y embajadores en relación con cuestiones de derechos humanos o la violación de estos derechos.

- Todos sus servicios son gratuitos. La cuota anual de los miembros es de 50 dólares de los EE.UU. Los informes sobre el presupuesto los elabora y firma un Contador Público Nacional argentino y todos los informes han sido aprobados por la asamblea anual de la organización.
-